
三豊市立学校再編整備計画に係る地域住民説明会 会議概要 

詫間町 

日 時：令和 5 年 9 月 21 日（木）19:00〜20:36 
場 所：マリンウェーブイベントホール  
出席者：38 名 
 
【開会】 

教育長挨拶 
事務局職員紹介（教育長、教育部長、教育総務課、学校教育課） 
 

【三豊市立学校（小中）再編整備計画について説明】 
説明会資料に沿って説明 
 

【主なご意見・質疑】 
・誰のためにこの統廃合をするのか？子どものためだと思うが、統合はマイナスになること 

が多い。通学も不便になるし、きめ細かな対応ができなくなる。国の基準を基にしている 
が、本当は２０人くらいが適切だと思う。規模が大きくなると、先生の負担が増え、先生 
のなりてにも影響する。地域に学校がなくなると、地域から人がいなくなりやすい。数だ 
けで考える統廃合は反対です。子どものためにお金を使ってほしい。 
→ご意見ありがとうございます。事務局としては、適正規模のメリットの方が大きいと考 

えている。通学についてもスクールバスを検討しているが、地域の意見を聞きながら慎 
重に進めていきたい。地域の意見を聞くのは当然でアンケートを地域に対しても行い 
たいと思います。 

・資料を見ると、どういう子どもを育てたいというのが伝わらない。数字ばかりで、人間と 
しての教育に対する目標が伝わってこない。統一教会と国会議員の件もそうだが、そうい 
う 100 点満点の人間ばっかり増えてしまう。予算に合わせて進めるのが教育だとは思わ 
ない。子どもに合わせてやってほしい。基本に返って良く考えてほしい。教育が頭の中に 
ないように感じる。 

・地域で避難訓練を行っているが、学校が無くなると避難所はどうするのか。塩江でも廃校 
になった学校は荒れてしまっている。フィンランドでは、100 人規模の学校が基準になっ 
ている。弟が川之江にいるが、学校がない地域は人が少なくなっている。学校が無くなる 
と地域にとっては良くないことが多い。地域の学校を残してほしいと思います。 

・会場が薄暗くて資料が見えない。スクリーンもあってのことだと思うが、見づらかったで 
す。 

・地元住民と合意が図れなかった場合、この方針は中止になるのか？合意形成の基準は？ 
また、アンケートについては、高齢者も多いので紙を併用してほしい。 



→地域との合意形成を慎重に行っていきたい。アンケートは再度検討します。避難所につ 
いては廃校を売却する方針だが、売却先と避難所としての機能も協議していきたい。 

・財田の説明会に行ったが、良い意見があったのでお伝えしたい。伝統と文化のある地域の 
学校を残してほしいという意見がたくさん出ました。また、鍬踊りの文化も引継いでいけ 
なくなるという意見も聞いていて感動しました。人数の基準は諸外国に比べ、日本の考え 
方がおかしいと思う。スケジュールについても急ぎすぎているように感じる。豊中の小学 
校についてももう決まったことだからと、意見を聞いてもらえない。他の方の意見にもあ 
りましたが、子どものためになることをきちんと考えてほしい。私は、この計画には反対 
です。 

・全国的に子どもが少なくなっていますが、自殺者の増加、教師の減少など、いろいろな問 
題があるが、どういう根本的な対策を考えているのかをお聞きしたい。児童減少に対して 
どういう施策を考えているのかお聞きしたい。 
→豊中の合意形成については、地域協議会を何度も重ねてきて決定しているのでご理解 

いただきたい。 
 →不登校対策について、コロナ禍でかなり増えてきているが、学びに対して、特別な場所 

（スペシャルサポートルーム）の提供やＩＣＴを駆使した連携も検討している。また、 
ＮＰＯ等との連携も進めている。様々な問題に対して、三豊市としても具体的な計画を 
検討しているところです。 

 →児童減少に対しては、部局が変わってくるところもあるが、子どもたちの選択肢を増や 
すために部活動の改革などを行い、子どもたちに夢を見させられるようにいろいろな 
事業を検討しているところです。 

・大浜出身ですが、近所の子が通学路が暗くて危ない。箱にバスが出ているのであれば、大 
浜の中学生もスクールバス対象にしてもらえないだろうか。母親は忙しい時間帯なので、 
送迎もできない。前向きに考えていいただきたいです。 
→スクールバスについては、検討はしているが、他の地域との兼ね合いもありなかなか難 

しいと思います。 
 →大浜の中学生については、コミュニティバスに乗れるようにした。ただ、時間が早すぎ 

るので 30 分くらい学校に入れないという状況になっている。今後も改善策を検討てい 
きたい。 

・子どもが 5 歳と 3 歳で、5 歳の子が親と同じ学校に入るのを楽しみにしている。なので、 
統合には反対です。自分の中学時代にも大浜の子は部活をあまりできずに帰っていた。な 
のでスクールバスは良く検討してほしいと思います。 

・地域には学校の原風景があるので数字だけで考えないでほしい。豊中の学校も十分な合 
意形成がなされないまま工事が進みそうな感じがします。 

・不登校についても作らないことが大事なので、小規模校が有効だと思います。よろしくお 
願いします。 

・幼稚園・保育所の方はどう考えているのか。お金だけで考えていたら良い子どもの教育は 
できないと思う。勉強だけではないのでしっかり考えてほしい。中学校の先生もいらっし 



ゃるので教育がどういうものなのかしっかり考えてほしい。資料ももっと見やすいもの 
にしてほしい。いろいろな人に対して配慮してほしい。 
 

【説明会の状況】 

 
 


